

Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día **25 de junio de 2010**, entre las 10:00 y las 14:00 horas en la **Sala de Juntas de la E.U. de Óptica** (Avda. de Arcos de Jalón, s/n), con asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan:

Presidente de la Junta

José Antonio Magán Wals, *Director de la Biblioteca*

Miembros de la Junta

Ricardo Acebes Jiménez, *Jefe del Servicio de Gestión de las Colecciones*

Carmen Antón Luaces, *Directora de la Biblioteca de la E.U. de Estadística*

Víctor Antón Valero, *Administrador de la Biblioteca*

Marina Arana Montes, *Jefa del Servicio Proceso Técnico y Normalización*

José Antonio Berbes Cardós, *Jefe del Servicio de Evaluación de Procesos y Centros*

Antonio Calderón Rehecho, *Jefe del Servicio de Información y Apoyo a la Docencia e Investigación*

Isabel Carreira Delgado, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Geografía e Historia*

Isabel Costales Ortiz, *Directora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de Derecho*

Juan Carlos Domínguez Martínez, *Director-Coordinador de la Biblioteca F. de Medicina*

M^a Avelina Fernández Cruz, *Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Políticas y Sociología*

Emilio Fernández González, *Director-Coordinador de la Biblioteca F. de CC. Matemáticas*

Fco. Javier Fernández Iglesias, *Director de la Biblioteca de la F. de Psicología*

Paz Gañán Martínez, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Ciencias de la Información*

Belén García Collantes, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Odontología*

Javier García García, *Director de la Biblioteca de la F. de CC. Geológicas*

Alfonso García Gómez, *Subdirector de la Biblioteca de la F. de Farmacia*

Javier Gimeno Perelló, *Coordinador de Calidad e Innovación*

Eulalia González Parra, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Filología*

M^a Carmen Hernández Zapata, *Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Físicas*

Carmen Horta García, *Subdirectora-Coordinadora de la Biblioteca de la F. de CC. Económicas y Empresariales*

Abre la sesión el **Director de la Biblioteca** que da la bienvenida a los presentes y antes de pasar a tratar el primer punto del orden del día quiere dar las gracias a M^a Jesús Santurtún, Directora de la Biblioteca de la E.U. de Óptica, por haber ofrecido las instalaciones de su centro para la celebración de la presente sesión de la Junta.

Dice que en el Plan Estratégico actual hay un objetivo que es dar a conocer las distintas bibliotecas que conforman la BUC así como las buenas prácticas y las experiencias que se realizan en cada una de ellas. Dice que se ha empezado por la E.U. de Óptica pues en su biblioteca ha habido un cambio de modelo que se ha realizado además de una manera magnífica a pesar del escaso personal con el que cuenta por lo que hay que alabar el esfuerzo que ha realizado toda su plantilla. Este nuevo modelo de biblioteca se adapta a las nuevas demandas de los usuarios (profesores y alumnos), en él se está apostando por las máquinas autopréstamo, salas de trabajo en grupo y demás servicios actuales, todo ello con poco presupuesto y personal.

A continuación da unos datos estadísticos de dicha biblioteca (nº de puestos de lectura, nº de préstamos, nº de cursos de formación, etc.) que son comparativamente mucho mayores que el de otras bibliotecas de facultad. Quiere añadir que la Directora de la Biblioteca de Óptica es además la responsable de la biblioteca del Instituto de Investigaciones Oftalmológicas Ramón Catroviejo.

La **Directora de la Biblioteca de la E.U. de Óptica** dice que tanto el Director como la Gerenta de la Escuela lamentan no estar presentes para poder dar personalmente la bienvenida a los miembros de la Junta de Directores pero han tenido que cumplir otras obligaciones.

Dice que al acabar la sesión se hará una visita a la biblioteca pero que quie-

M^a Dolores Illanas Duque, *Directora de la Biblioteca E.U. de Trabajo Social*

Fco. Javier de Jorge García-Reyes, *Director de Proyectos de Infraestructuras Bibliotecarias*

Benito Juez Ortega, *Director de la Biblioteca I.U. de Criminología*

Elvira Lázaro Godino, *Directora de la Biblioteca de la E. de Relaciones Laborales*

Manuel A. Martín Mota, *Director de la Biblioteca de la F. de Informática*

Miguel Ángel Martínez Santos, *Director de la Biblioteca E.U. de Estudios Empresariales*

Aurora Miguel Alonso, *Adjunta para Desarrollo de Proyectos*

Manuela Moreno Mancebo, *Subdirectora de Servicios Técnicos y Adquisiciones*

Ángeles Morillas López, *Jefa del Servicio de Desarrollo Tecnológico y Sistemas*

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, *Directora de la Biblioteca de la F. de Veterinaria*

Juan Fco. Ramos Sánchez, *Jefe del Servicio de Acceso al Documento*

Mercedes Rosales Vallejo, *Subdirectora de la Biblioteca de la F. de Filosofía*

Manuel Ruiz de Elvira Serra, *Subdirector de Coordinación Bibliotecaria*

Alicia Sánchez Hontana, *Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Biológicas*

M^a Jesús Santurtún de la Hoz, *Directora de la Biblioteca de la E.U. de Óptica*

Fuencisla Sanz Luengo, *Directora de la Biblioteca de la E.U. de Enfermería, Fisioterapia y Podología*

Eugenio Rubén Tardón González, *Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica*

Adela Tercero Jiménez, *Directora de la Biblioteca de la F. de CC. Químicas*

Marta Torres Santo Domingo, *Directora de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y Extensión Bibliotecaria y Directora de la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdeciella"*

Manuel Vilariño Pardo, *Director de la Biblioteca de la F. de CC. de la Documentación*

Secretario de la Junta:

M^a Cristina Gállego Rubio, *Coordinadora de la Secretaría Técnica y RR.HH. de la Biblioteca*

Excusan su asistencia:

M^a Luisa Albor Moreno, *Jefa del Centro de Documentación Europea de la F. de Derecho*

re antes hablar brevemente de la misma y de los cambios que se han realizado últimamente. Para ello utiliza una presentación *power point* (Anexo I)

A continuación el **Director** quiere saludar muy especialmente a Carmen Hernández Zapata, Directora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Físicas, porque ésta va a ser la última sesión de la Junta de Directores a la que asista ya que se jubila en breve. A continuación el Director le dedica unas palabras y le expresa en nombre de toda la BUC su agradecimiento por el trabajo realizado y por el apoyo que siempre ha demostrado, especialmente en los últimos años, a las iniciativas y propuestas de la Dirección.

Carmen Hernández Zapata toma la palabra y dice que se encuentra muy emocionada pero que quiere también dar las gracias por el apoyo y colaboración que siempre ha encontrado en todos.

Dice que a lo largo de su carrera profesional ha podido disfrutar de la facultad de CC. Físicas sobre todo por el personal de la biblioteca que lo ha hecho posible.

A continuación el Director pasa la palabra a la **Coordinadora de la Secretaría Técnica y RR.HH. de la Biblioteca** que por medio de una presentación *power point* le hace un homenaje de parte de todos los bibliotecarios complutenses.

1. Aprobación, si procede, del acta de la Junta de Directores del día 26 de mayo de 2010

La **Coordinadora de Secretaría Técnica** informa que ha recibido una corrección del Director de la Biblioteca referida a su intervención en el punto 2. Informe de la Dirección, página 5, primer párrafo, donde dice, "el Plan Estratégico 2010-2013 fue aprobado por la Comisión de Biblioteca. De ahí se llevará al Consejo de Dirección y al Consejo de Gobierno" debe decir, " el Plan Estratégico 2010-2013 fue informado favorablemente en la Comisión de Biblioteca y aprobado"

Ana Liter Mayayo, *Directora de la Biblioteca de la F. de Educación*

Manuela Palafox Parejo, *Jefa del Servicio de Edición Digital y Web*

Rosa Sigüero Guerra, *Jefa del Centro de Documentación Europea de la F. de CC. Económicas y Empresariales*

Ángeles Vian Herrero, *Directora de la Biblioteca de la F. de Bellas Artes*

Una vez realizada la corrección el acta queda aprobada.

2. Informe de los Centros

La Subdirectora de la Biblioteca de la Facultad de Filología informa que ya se han colocado unos puntales para sostener el techo del depósito en el que se encuentran los fondos relativos al Siglo de Oro. Por tanto, aunque el

problema no está arreglado por lo menos ya se puede tener acceso a los citados fondos.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática** informa que el mes pasado pintaron las salas de la biblioteca así como también las puertas y los baños. Ahora se pensaba pintar el resto que es poco pero no se sabe si se hará debido a los recortes presupuestarios. También informa que la máquina de climatización se ha estropeado y por ello el aire acondicionado no funciona. Dice que se hará un informe de las incidencias.

La **Directora de la Biblioteca de la Escuela de Relaciones Laborales** informa de la avería de la calefacción y de las goteras que se han producido que han afectado a la biblioteca. Informa que se va a realizar una obra de forma precipitada durante la segunda quincena de julio.

La **Directora de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria** informa que el pasado 16 de junio en la Facultad de Odontología tuvo lugar la VII Jornada sobre la Innovación Educativa en la UCM, en la cual se dieron a conocer una serie de proyectos de innovación educativa. Entre ellos se presentó uno de la facultad de Veterinaria, *Apuntes BUCM y EEES: pasando del tema y aprendiendo a pescar en un mar de recursos* en el que participa la biblioteca.

La **Subdirectora-Coordinadora de la Biblioteca de la Facultad de CC. Económicas y Empresariales** informa que la próxima semana la biblioteca presenta el 4º Proyecto de Innovación Educativa con el título *Investigación y biblioteca*. Este proyecto que como los anteriores se incluye en E-Prints sigue el desarrollo de actividades de apoyo a la docencia e investigación. Hasta el 12 de julio está abierto el plazo de presentación.

El **Director de la Biblioteca de E.U. de Estudios Empresariales** informa que han instalado compactus complementarios para resolver los problemas de espacio. Por ello ahora están reubicando todos los fondos.

3. Informe de la Dirección

El Director informa a continuación de los siguientes asuntos.

Rebiun: Informa de la organización de la *II Jornada de trabajo de responsables de alfabetización informacional en bibliotecas universitarias españolas* celebrada en la Universidad de Granada el pasado día 17 de junio. En esta Jornada ha participado la BUC (Antonio Calderón Rehecho) Ha servido para la puesta en común de experiencias y también se ha abierto una cuenta en la plataforma *Moodel* para la elaboración colectiva de un curso de nivel básico y otro avanzado y se ha colocado la documentación pertinente.

Madroño: Informa que ha tenido lugar un Consejo Técnico del Consorcio y la Comisión Técnica ha decidido realizar un recorte en las cuotas de las distintas universidades lo que perjudicará la adquisición de recursos. A ello hay que unir la subida del dólar que es otro dato perjudicial para la adquisición de los recursos de información. Esto ha influido en la paralización del plan previsto para 2011 de pasar del formato papel a sólo formato electrónico. La subvención de la Comunidad de Madrid está actualmente en torno a un 10% de la totalidad

de los gastos del Consorcio y por tanto las universidades tienen que asumir más de dichos gastos en un momento muy difícil desde el punto de vista presupuestario.

A continuación informa que el pasado día 15 de junio tuvo lugar una Jornada sobre Juana Capdevielle: bibliotecaria de la Universidad Central en la que se aprovechó para hacer la presentación del libro que con el mismo nombre ha escrito Cristina Gállego Rubio. La Jornada contó con la presencia del rector y del director general del libro, archivos y bibliotecas del Ministerio de Cultura además de varios decanos de las facultades de Humanidades. Considera que es muy importante la realización de este tipo de actos que contribuyen al reconocimiento de la labor de aquellos bibliotecarios que nos precedieron.

Google: informa que los últimos meses se han incorporado al proyecto dos nuevas bibliotecas, la Biblioteca Nacional de Florencia y la Biblioteca Nacional de Austria. Por tanto el proyecto Google libros se ve cada vez más reforzado. La UCM ya tiene 100.000 libros digitalizados y se va a dar un nuevo impulso realizando una segunda fase, ampliando la fecha de los libros a digitalizar. Para ello el Director dice que los centros serán los que tengan que seleccionar los libros a digitalizar en esta segunda fase.

Proyecto de Cooperación con la Universidad Nacional de Córdoba (Argentina): El Director informa de la visita de dos colegas argentinas de la Universidad Nacional de Córdoba dentro del marco del proyecto de cooperación existente entre ambas universidades consistente en dar formación y asesoramiento técnico, así como aportar experiencia por parte de la BUC a la BUNC para la digitalización de su fondo antiguo (procedente de los jesuitas) y para la creación de su repositorio institucional.

Estadísticas: El Director informa que ha habido retraso en la entrega de las estadísticas del año 2009 y que para las de 2010 se van a introducir algunos cambios, como por ejemplo la inclusión de un apartado para los recursos electrónicos. Se va a pretender además homogeneizar algunos datos e indicadores como los préstamos en sala. También se van a incluir los libros que hay en los institutos, colegios mayores... que no están recogidos.

Apertura extraordinaria: El Director informa que la apertura extraordinaria de mayo y junio se ha realizado con una ampliación con la que no se contaba. Se ha abierto CCEE en el campus de Somosaguas y se ha aumentado el horario hasta las 23:00 h. en Geografía e Historia.

Plan de austeridad de la UCM: El Director informa que el Gabinete del Rector envió el 24 de mayo un comunicado del Rector a la Comunidad Universitaria informando de la grave situación económica de la Universidad por lo que se estaba elaborando un plan de austeridad que complete y articule las acciones a tomar en los próximos meses. Esta propuesta que ya se ha presentado a la Comisión Económica del Consejo de Gobierno y pronto se llevará para su posible aprobación al Consejo de Gobierno tiene como objetivo principal obtener liquidez y poder atender a todos los distribuidores además de otros gastos.

Dentro de este plan se contemplan medidas que afectan al personal en el sentido de que no se van a sustituir jubilaciones y bajas, no se van a convocar pruebas selectivas, no van a convocarse concursos de traslado, etc. Esto a veces va a crear un panorama desigual por lo que incluso se podrá contemplar la redistribución interna de efectivos.

El **Director de la Biblioteca de la Facultad de Informática** pregunta si se tiene información más concreta sobre la reunión de la gerenta con los gerentes de los centros y los acuerdos que llegaron en materia de recorte presupuestario en los centros.

El **Director** contesta que en principio se han aplicado las medidas del plan de austeridad antes mencionado por lo que se ha quitado de los presupuestos las partidas correspondientes a los capítulos 1 y 6.

A continuación el Director pasa la palabra al **Subdirector de Coordinación Bibliotecaria** para que informe de los asuntos propios de área.

El Subdirector informa que en materia de personal no ha habido ninguna actividad específica a resaltar en los últimos tiempos. Sólo quiere decir que pese a la aplicación del plan de austeridad de la UCM el servicio hay que continuar prestándolo por lo que se podrá hacer uso en algunos casos de la redistribución de efectivos que en este caso tendrá el respaldo del Consejo de Gobierno que aprobará el plan.

En cuanto a la tendencia a la homogenización de horarios informa que se mantiene aunque ahora la situación ha cambiado. Hay horarios de bibliotecas que en verano sólo abren de 9:00 a 14:00 h. A su juicio es un horario escaso y cree que no se deben dar argumentos sobre la poca consistencia de la universidad pública. No obstante poco a poco se están homogeneizando los horarios y el principio de abrir 12 horas se debe seguir manteniendo.

En el tema de la apertura en verano y los horarios se abre un pequeño debate en el que intervienen las directoras de las bibliotecas de la E.U. Estadística, Derecho, la Subdirectora de la Biblioteca de CC.de la Información y el Director de la Biblioteca de Psicología. El Subdirector contesta que, en efecto en la apertura de las bibliotecas en verano ha habido improvisación por parte del rectorado que lo ha dejado al albur de cada centro.

Cooperación al desarrollo: A continuación el Subdirector informa de la aprobación por parte del Vicerrectorado de Relaciones Institucionales y Cooperación del proyecto que la BUC presentó en la última convocatoria. Este proyecto de cooperación al desarrollo tiene como objetivo la creación y mantenimiento de bibliotecas rurales y comunales en Perú.

El Subdirector cede la palabra al **Coordinador de Calidad e Innovación** para que presente brevemente el proyecto.

Una vez que el Coordinador de Calidad e Innovación presenta el proyecto informa que el día 23 de junio en Puerto Príncipe se ha firmado un acuerdo entre la IFLA y el Ministerio de Cultura de Haití para desarrollar el proyecto de creación de un centro de restauración y conservación de material bibliográfico y documental haitiano dañado durante el terremoto con el fin de rescatar toda la herencia cultural de este pueblo. Además dice que la CRUE tiene una sectorial de recuperación que tiene como objetivo actuar en Haití, para ello se van a necesitar voluntarios por lo que invita a participar a todos los que así lo deseen.

A continuación la **Coordinadora de Secretaría Técnica y Recursos Humanos** informa que en el tema de los becarios no hay novedades. De momento se siguen cubriendo las baja bien es verdad que esto era antes de la aplicación del plan de austeridad y no sabe que consecuencias tendrá en el tema de los becarios.

Finalmente dice que quiere completar la información sobre cooperación al desarrollo con la noticia de que el Foro Sectorial de Cooperación al Desarrollo y Bibliotecas, en el que participan bibliotecarios de la BUC, ha sido admitido como Grupo de Trabajo de FESABID.

El Director pasa la palabra a la **Subdirectora de Adquisiciones y Servicios Técnicos** para que informe de los asuntos propios de su área.

La Subdirectora en primer lugar informa sobre los Concursos 2011: Dice que ya se ha terminado el plazo de presentación de listas y que se va a proceder a pedir el presupuesto de renovación. Señala que es muy importante señalar que los títulos de Elsevier se seguirán comprando en papel porque el Consorcio, dadas las circunstancias, ha decidido seguir con el modelo papel más electrónico, aunque se sigue negociando con la empresa y no se sabe a qué acuerdo se llegará.

A continuación informa sobre las estadísticas de uso de recursos electrónicos. Dice que se está preparando el estudio de coste por plataformas y usos para utilizarlo como base de

evaluación de cara a la renovación o cancelación para el año próximo. Señala que todo se realizará en función del recorte presupuestario previsible.

En cuanto al Consortio Madroño: informa de la reducción del gasto en un porcentaje considerable por lo que habrá que eliminar alguno de los recursos que actualmente se adquieren. Ya existe una lista de prioridades y se partirá de la misma. Ahora el Consorcio está realizando la negociación con Elsevier.

Sobre las Compulsas, informa que el procedimiento e información sobre este servicio ya está disponible y se puede consultar.

A continuación informa sobre el servicio de sala y préstamo. Dice que a los asistentes se les ha enviado un documento que recoge la Tabla de usuarios y servicios.

Sobre este documento explica los siguientes puntos:

- Es una tabla de uso interno. Después se hará una versión para publicar en la web como anexo de la tabla de servicios.
- Su objetivo es unificar y homogeneizar la prestación de servicios en todas las bibliotecas e informar a bibliotecarios y usuarios.
- Contiene modificación y ampliación de algunas categorías de usuarios.
- Incluye nuevos servicios como el préstamo de *e-readers* o las compulsas.
- Incluye los cambios que se trataron en la anterior sesión de la junta de directores (extensión de reservas y renovaciones a todos los usuarios con carné, creación de categorías de usuarios en *Millennium* para alumnos e investigadores discapacitados, mantenimiento de profesores y PAS jubilados en su categoría de origen, tratamiento del personal de la Fundación y los Colegios Mayores propios de la UCM como PAS, ampliación del PM a usuarios de postgrado y títulos propios, paso de los alumnos de títulos propios a la categoría 20, activación del historial de préstamos para los usuarios de la categoría 0).

Dice que después de vacaciones se va a concretar el nivel de acceso para hemerotecas y mediatecas (a todo el público o a usuarios UCM).

Finalmente informa que se va a dejar para después de las vacaciones de verano el estudio de la extensión del préstamo intercentros a otras categorías de usuarios.

Posteriormente habrá que actualizar las *Normas de Sala y Préstamo* para incluir estos cambios y algunos otros que se han ido produciendo desde que se aprobaron en 2007. Todas estas modificaciones y actuaciones se pondrán en funcionamiento a principios del próximo curso.

A continuación el Director pasa la palabra al **Subdirector de Sistemas de Información Bibliográfica** para que informe de los asuntos propios de su área.

El Subdirector informa en primer lugar sobre el Servicio de Información y Apoyo a la Docencia. Dice que como ha informado el Director en su exposición Antonio Calderón Rehecho ha participado en el encuentro de responsables de ALFIN realizado en la Universidad de Granada, organizado por esta Universidad y Rebiun.

Informa que se está trabajando en la conclusión del Plan de marketing y comunicación de la BUC que tiene como finalidad potenciar el valor de los servicios de la biblioteca, dar a conocer el catálogo, difundir las actividades de los centros y formar al personal entre otras cosas.

Informa también que a finales de mayo se realizó una jornada sobre creación de videotutoriales, usando la herramienta Camtasia. Ruth López Zazo enseñó las grandes posibilidades de este programa, pensado para la elaboración de guías de recursos, que resultan mucho más intuitivas y visuales para el usuario.

Finaliza la información sobre este servicio diciendo que ya está muy avanzado el inventario de guías y tutoriales pues se ha actualizado ya un 60%.

A continuación informa sobre el Servicio de Tecnología y Sistemas. Dice que se van a crear dos portales nuevos Uno sobre antiguos poseedores realizado en colaboración con la Biblioteca Histórica "Marqués de Valdecilla". Sólo existe una experiencia de este tipo en España, concretamente en Barcelona. El otro portal se ha realizado en colaboración con la biblioteca de la facultad de Medicina y es sobre médicos españoles de los siglos XIX y XX contiene además de las biografías, galería de imágenes de éstos.

Esta aplicación de los médicos puede servir para otros usos como por ejemplo para las tesis.

Informa también que se ha realizado una reunión con los Servicios Informáticos para racionalizar las cargas de usuarios y no tener los problemas habituales que estas cargas provocan.

En cuanto a circulación se están desarrollando tutoriales y mapas de todas las políticas de préstamo que hay en cada centro.

Informa asimismo que se ha comenzado con el inventario del año 2010. El que quiera realizarlo debe apuntarse en el calendario establecido al efecto.

Finalmente dice que se han reunido con otras bibliotecas del Consorcio Madroño para estudiar la posibilidad de contar con una herramienta de búsqueda de recursos en todas las bibliotecas de Madroño y para ello se han entrevistado con distintas empresas especializadas.

Termina diciendo que se está trabajando para completar la integración de los recursos que estaban en Complured en Cisne.

A continuación informa sobre el Servicio de Edición Digital y Web. Dice que se han seguido actualizando páginas en la web (se ha terminado el multibuscador, se han actualizado blogs e intranet) Lo último que queda por actualizar es *Compludoc* y *E-Prints*.

Informa que se ha desarrollado un mecanismo automático de traducción de la web.

Informa que se ha realizado un acuerdo con la Facultad de CC. Matemáticas similar al que se hizo con la de CC. Geológicas para que los docentes depositen los resultados de sus investigaciones en *E-Prints*. El Director-Coordenador de la Biblioteca de la Facultad de CC. Matemáticas ha hecho un protocolo sencillo de forma que el profesor pueda encargar a la biblioteca el trabajo de depósito de los resultados de sus investigaciones.

En este tema intervienen los directores de las bibliotecas de las facultades de Veterinaria y Psicología que exponen algunas cuestiones de carácter técnico referidas al tema del autoarchivo y *E-Prints* y a *Google translation*.

4. Ruegos y preguntas

Al no ser utilizado por ninguno de los presentes el turno de ruegos y preguntas el **Director** antes de levantar la sesión quiere agradecer una vez más a la Escuela de Óptica y a la directora de su biblioteca el haber abierto las puertas del centro para realizar esta sesión de la Junta de Directores y también quiere decir a los presentes que pese a las dificultades económicas por las que atraviesa la UCM y por tanto la BUC hay que ser optimistas pues haciendo una recapitulación retrospectiva se han realizado cosas importantes tanto por parte de los centros como de los servicios centrales. A continuación señala algunas de estas realizaciones: gran número de actividades por parte de los centros con motivo del Día del Libro; creación de los blogs que dan gran visibilidad; cambios en la web y en el catálogo; realización de informes sobre indicadores y cargas de trabajo; manuales de procedimiento;

Plan Estratégico 2010-13; creación de la mayor biblioteca digital de España e iniciativas importantes en cooperación al desarrollo.

A continuación, invita a todos los asistentes a realizar una visita a las instalaciones de la biblioteca de la E.U. de Óptica que van a ser mostradas por su directora y levanta la sesión a las 14:00 horas.

EL DIRECTOR DE LA BIBLIOTECA



José Antonio Magán Wals

**COORDINADORA DE LA SECRETARIA
TÉCNICA Y RECURSOS HUMANOS DE
LA BIBLIOTECA**



Mª Cristina Gállego Rubio